



EL COLOR DE LA ILUSIÓN

El Viña Albali Valdepeñas presenta sus nuevas equipaciones ante una gran expectación

DEPORTES 34



RELIGIÓN

Las puertas de la Catedral se abren para recibir a la Virgen en el altar mayor

VIVIR 10

La Tribuna

CIUDAD REAL

Venta conjunta e inseparable con **La Razón**. (Precio de ref. OJD: 0,66€)

2,00 €

Sábado, 10 de agosto de 2019 | Número 10.422

DIARIO INDEPENDIENTE



RUEDA VILAVERDE

DESPIERTA ALMADÉN

El encierro de la mina culmina once días de protestas que logran el compromiso de la Junta de crear una mesa de trabajo para analizar la situación de la comarca

PROVINCIA 16 y 17

MEMORIA HISTÓRICA

Mauthausen y Gusen se cobraron la vida de 102 ciudadrealeños

El Gobierno, con la publicación en el BOE de los nombres, oficializa la condición de muertos tras décadas de estar como desaparecidos **PÁGS. 4 y 5**

CONSUMO

MENOS CARNE PARA SALVAR EL PLANETA **PÁG. 9**

SEGURIDAD

La Policía reforzará el dispositivo de la Feria y fiestas con más agentes **PÁG. 6**

SUCESOS

Dos detenidos por robar 3.000 litros diarios del oleoducto en 10 meses **PÁG. 19**

ALMADÉN | ENCIERRO EN LA MINA



Cientos de vecinos quisieron arropar ayer a su salida a los once encerrados en la mina de Almadén durante once días. / FOTOS: RUEDA VILLAVEVERDE

Los 11 encerrados logran el compromiso de la Junta de crear una mesa de trabajo

Los once vecinos encerrados en la mina se reencuentran con sus familiares tras 11 días bajo tierra. Aseguraron sentirse satisfechos de que Almadén «haya despertado»

ANA POBES / ALMADÉN

Los once vecinos encerrados en la mina de Almadén vieron ayer la luz tras once días a 50 metros bajo tierra. El objetivo era reivindicar actuaciones que ayuden a reactivar una comarca que desde el cierre de la mina lleva sufriendo años de decadencia, y lo han logrado. De momento, han conseguido arrancar a la delegada de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha en Ciudad Real, Carmen Olmedo, el

compromiso de crear una mesa de trabajo por el desarrollo de la comarca de Almadén y que servirá para abordar y estudiar el documento de reivindicaciones que han elaborado durante los días que han permanecido en la mina.

Una mesa de trabajo a la que no solo se sentarán los políticos, sino también los empresarios y miembros de la plataforma Forzados, quien ha promovido la acción y que ahora «será la canalizadora de las inquietudes e iniciativas que

surjan de los vecinos de la comarca para conseguir su despegue». Para los once encerrados, conseguir este documento plasmado en papel y legitimizado con una firma era fundamental, hasta al punto que de que de conseguirlo dependía salir o permanecer más días en la mina. Pero finalmente llegó. Un documento «simbólico, pero que demuestra que cuando los de abajo se mueven los de arriba se tambalean», comentó Leodario Villaseca, uno de los encerrados y que tomó la palabra en nombre de todos sus compañeros. «Era lo que queríamos conseguir -continuó diciendo-, un compromiso claro y firme de que hemos sido escuchados y de que nuestras reivindicaciones van a ser atendidas». Demandas que pasan por la autovía A-43 a su paso por Almadén y Puertollano, la creación de empleo y captación de empresas, mejoras en la sanidad, ayudas al tejido empresarial, turismo o educación, entre otros muchos aspectos

para frenar la despoblación y el desempleo. Almadén, por ejemplo, ha perdido más de la mitad de su población desde los años 60 y arrastra una tasa de paro superior al 28 por ciento.

Este encierro ha sido el detonante para que Almadén «haya despertado» y la comarca se haya unido por una esperanza. Los once encerrados se mostraron ayer «satisfechos» de haber generado esa unidad: «Es el mejor de los resultados» y pidieron a los vecinos que ese esfuerzo «no se diluya y que la magia continúe» porque la «única forma de salir del pozo es todos juntos, y así lo hemos demostrado». «El auténtico triunfo de este movimiento sois vosotros, la unidad de una comarca que lucha por su dignidad y un futuro de esperanza», subrayaron.

Aseguraron, en palabras de Villaseca, que «esta marea no va a parar» y que seguirán luchando para que esta mesa de trabajo «se constituya de verdad» y para que «sea el impulso que necesitamos para salir de la situación límite en la que nos encontramos». Y es que, «aunque el encierro ha finalizado, la lucha comienza ahora», sentenciaron ante centenares de vecinos que quisieron arroparles a su salida.

«Vuestra voz ha sido el mayor de los alientos y lo que nos ha hecho aguantar estos días en la mina»

Almadén arropa a los once encerrados a su salida, quienes agradecieron todas las muestras de cariño recibidas en estos días

ANA POBES / ALMADÉN

Emoción, mucha emoción es lo que se vivió ayer en el pozo de San Teodoro, donde se encuentra la mina de mercurio de Almadén y en la que han permanecido encerrados once vecinos durante once días para pedir un futuro mejor para Almadén y su comarca. Con gafas de sol para mitigar los efectos del sol tras permanecer ininterrumpidamente a 50 metros bajo tierra durante casi dos semanas, los protagonistas del encierro abrazaron a sus familiares fueron arropados por centenares de vecinos de la comarca que acudieron a su salida en las instalaciones de Mayasa.

Sallieron de la mina con más de media hora de retraso sobre lo previsto y bajo gritos de «campeones», «sois unos valientes», «del pozo se sale» o «no estáis solos». Voces que durante estos días han escuchado todas las tardes en la vertical de San Teodoro y que durante este tiempo «ha sido el mayor de los alientos y lo que nos ha hecho aguantar durante estos días de encierro», comentó Leodegario Villaseca, unos de los once vecinos que han permanecido bajo tierra y que leyó ante los vecinos el manifiesto redactado entre los once.

Agradecieron el apoyo de «todos aquellos que han depositado su granito de arena para que esto sea posible», en especial a Doroteo Verastegui y Raquel Jurado, miembros de la plataforma Forzados, «que han sido nuestra voz en el exterior y se han batido el co-

bre para conseguir hoy un compromiso legítimo y con una firma».

«Nos habéis hecho aguantar estos 11 días de encierro con vuestro apoyo, solidaridad y muestras de cariño», manifestaron, mientras anunciaron que, gracias a la unión que se ha producido estos días entre los vecinos de la comarca «a partir de mañana (por hoy) empieza la verdadera lucha para conseguir sacar del pozo en que se encuentra sumida la zona por falta de trabajo, infraestructuras y oportunidades de desarrollo. Otro futuro es posible para esta comarca pero siempre remando juntos en la misma dirección», sentenciaron.

Leodegario Villaseca, Emilio Durán, Natividad Zamorano, Luis Miguel Montes, Idefonso Owono, Nacho Gallego, Cristina Copado, Celia Gómez, Angelo Lusuardi y Raquel Sevillano han sido los protagonistas de un encierro que no solo ha servido para hacer que Almadén y la comarca despierte del letargo sino también para rescatar el espíritu de los encierros mineros de 1979 y 1984 y formar parte del proyecto cinematográfico de Chico Pereira, quien pretende difundir el encierro en un documental, bajo el título *El encierro*, en el que se plasmará todo lo que ha ocurrido en estos once días.

Cada uno de los once tuvo la oportunidad de pronunciar unas

palabras que dedicaron, sobre todo, a agradecer el apoyo y el cariño recibido estos días encerrados en la mina de mercurio de Almadén. Días en los que también «ha habido momentos muy duros, pero ha merecido la pena, porque se ha conseguido un compromiso político para esa hoja de ruta que hemos iniciado con nuestras reivindicaciones para toda la comarca de Almadén», comentó a *La Tribuna* Luis Miguel Montes, uno de los once encerrados. «Hemos despertado una ilusión y es el inicio de la salida de esa depresión en la que hemos estado sumergidos durante muchos años», declaró al tiempo que se mostró «orgulloso» de haber logrado ese compromiso político que confió en que finalmente se convierta en realidad, pues «han sido muchas las promesas durante muchos años, y durante dos días nos han tenido con la intriga de si ese documento iba a llegar o no».

Apuntó que son muchos los momentos que se han vivido en estos días en la mina, donde «la convivencia ha sido muy buena», destacó. De todos esos momentos Luis Miguel Santos se queda con «ese clamor de la gente que se oía desde la vertical del pozo» pero también con el instante «en el que ves y abrazas a la familia tras once días. Es algo inexplicable», dijo, «un sentimiento que hay que vivir».



El objetivo del encierro era reivindicar un futuro mejor para Almadén y la comarca.



Llantos y mucha emoción es lo que se vivió ayer en el reencuentro entre los vecinos encerrados y sus familiares.



Imagen de los encerrados a la salida de la mina.